



Sortie à Barzan, sur le site du Fâ - Germanistes et latinistes -

publié le 06/05/2025

Le mardi 15 avril, les germanistes et latinistes se sont rendus sur le site du Fâ, à Barzan.

Au 1er siècle avant JC, Barzan était une ville portuaire importante qui a été délaissée vers le IIIème siècle après JC. Les fouilles ont permis de révéler un temple dédié à Mars (Mars peut se lire sur la colonne qui a été retrouvée), des thermes (on peut voir sur une photo le praefurnium : four placé au sous-sol, qui permettait de chauffer les bassins d'eau) et une partie du théâtre.

Le matin a eu lieu la visite du musée. L'après-midi les élèves, concentrés et minutieux, ont participé activement aux 2 ateliers : frappe d'une monnaie (chacun est reparti avec la sienne) et fabrication de deux fibules (broche en métal utilisée par les Romains pour attacher leurs vêtements). Une fibule est composée de 4 éléments (le ressort, l'arc, l'ardillon, le porte-ardillon) et nécessite un fibulator (planche en bois) pour être fabriquée.

Les germanistes avaient déjà été sensibilisés au monde romain l'an passé, en visitant Trèves, l'une des plus grandes villes de l'Empire romain dans l'Antiquité tardive. Les latinistes également ont pu compléter leurs connaissances grâce notamment aux nombreux commentaires du guide.

Bravo à eux pour leur écoute attentive lors de cette journée !

Portfolio



Académie
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.